

Contra los malos funcionarios. El presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y Procuración de Justicia de la Ciudad de México, Salvador Guerrero Chiprés, dio a conocer que en medio año se han abierto 540 expedientes en contra de servidores públicos de la Fiscalía General de Justicia capitalina por malas prácticas.

93% más denuncias por maltrato infantil

ENERO-ABRIL DE 2021

Del 1 de enero de 2020 al 20 de abril de este año el Consejo Ciudadano ha recibido mil 125 reportes; 17 por ciento fueron realizados por las propias víctimas



POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

Las denuncias por maltrato infantil tuvieron un incremento de 93 por ciento entre el 1 de enero y el 20 de abril de este año, comparado con el mismo periodo de 2020, de acuerdo con los reportes del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México.

Los diferentes tipos de violencia de los que son víctimas los menores de edad son física, simbólica, económica, de omisión de cuidados y la que está alejada de la crianza positiva de los niños.

En tanto, de enero de 2020 al 20 de abril pasado, periodo dentro del cual queda enmarcada la pandemia, el Consejo Ciudadano ha recibido mil 125 reportes de maltrato infantil, de los cuales en 17 por ciento han sido niñas, niños y adolescentes quienes directamente han denunciado la violencia en su entorno inmediato.

La mayoría de esas denuncias directas de menores es de adolescentes de 14 y 15 años, quienes reportan ser víctimas de agresiones en el seno familiar.

"En lo que va de la pandemia, nosotros advertimos la importancia de atender directamente a las niñas en particular y a los niños, niños y adolescentes más en general, porque advertimos que tanto el confinamiento, la presión socioeconómica derivada de la desactivación propiamente de la actividad productiva, así como otros elementos que ya estaban en el ambiente, incluidas aquellas variables que se relacionan con la incidencia delictiva, todo ello, contribuyó para incrementar la vulnerabilidad de algunos niños, niñas y adolescentes", expuso Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo.

LA SEXTORSIÓN, UNA CONSTANTE

En el 45 por ciento de las mil 125 denuncias recibidas los agresores son la mamá o el



ENCIERRO. A la dificultad de salir a parques o la escuela se suman los entornos familiares conflictivos.

45

POR CIENTO

de las denuncias recibidas en 2020 y en lo que va de este año son por maltrato de alguno de los padres

17

POR CIENTO

de los casos los reportan por agresiones de ambos padres



El confinamiento, la presión socioeconómica derivada de la desactivación productiva, así como otros elementos que ya estaban en el ambiente, incluidas aquellas variables que se relacionan con la incidencia delictiva, contribuyó para incrementar la vulnerabilidad."

SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS
PRESIDENTE DEL CONSEJO CIUDADANO



(La pandemia) va a recrudecer terriblemente los escenarios sociales y comunitarios, y eso en definitiva nos va a incrementar las problemáticas vinculadas con las personas en el rango de 0 a 18 años."

GABRIELA RUIZ SERRANO
ESCUELA NACIONAL DE TRABAJO SOCIAL

papá, y en un 17% ambos al mismo tiempo.

No obstante, una de las denuncias que ha cobrado relevancia durante la pandemia en la sextorsión, la cual representa entre 3 y 4 por ciento en las denuncias, pero se ha convertido en una queja constante.

"A nosotros lo que nos llama la atención es el tema de la sextorsión, porque hay un segmento de entre 12 y 17 años, sobre todo niñas, que han reportado que utilizando el espacio de Instagram o Facebook, u otras redes sociales, les llaman con la amenaza de que si no hay un comportamiento que se exige de ellas o de ellos entonces se van a revelar y compartir socialmente imágenes", explicó Guerrero Chiprés.

Gabriela Ruiz Serrano, jefa de la División de Estudios de Posgrado de la Escuela Nacional de Trabajo Social de la UNAM, señaló que ante esta pandemia han quedado al descubierto una serie de afectaciones en el sistema de familia que dañan a los menores.

"Para los niños en la etapa escolar y antes de llegar a la adolescencia hay una estructura para poder lidiar con estos factores estresantes y de alguna manera también interpretar las señales que están en ella, y esto puede ser alguna de las explicaciones de por qué se está documentando que hay mayor violencia en estos rangos de edad, porque es probable que estos niños puedan alertar, ya puedan pedir ayuda, y ya puedan tomar un teléfono para

llamar para pedir auxilio", expuso la investigadora.

Ruiz Serrano consideró que desafortunadamente hay una percepción de que lo que sucede en el ámbito íntimo es privativo de ese mismo ámbito al tener la idea de que los niños son propiedad de los adultos.

"La pandemia no sé si llegue a visibilizar a cabalidad la problemática que tenemos en ejercicio de derechos de las personas niñas y niños; lo que sí puedo decir es que va a recrudecer terriblemente los escenarios sociales y comunitarios, y eso en definitiva nos va a incrementar las problemáticas vinculadas con las personas en el rango de 0 a 18 años", alertó la jefa de la División de Estudios de Posgrado de la Escuela Nacional de Trabajo Social.



Foto: David Solís

BAJÓ CONCENTRACIÓN DE OZONO

Suspenden doble Hoy No Circula

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) suspendió las medidas establecidas por contaminación del aire en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM), lo que incluye la aplicación del doble Hoy No Circula.

Ello debido a que ayer las concentraciones horarias de ozono no fueron mayores a 154 puntos y a que hoy las condiciones meteorológicas serán más favorables para la dispersión de contaminantes.

—Jonas López

REPORTE DE LA JEFA DE GOBIERNO

La mayor baja en hospitalizaciones



Esta semana que pasó es el número más bajo (de muertes) desde agosto, y estamos a niveles de principios de la pandemia, una reducción muy clara".

CLAUDIA SHEINBAUM
JEFA DE GOBIERNO

Claudia Sheinbaum indicó que también se muestra reducción en las muertes y la positividad

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

La Ciudad de México se encuentra en el nivel más bajo de hospitalizaciones que se ha tenido durante toda la pandemia, dio a conocer ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Durante la conferencia matutina de la Presidencia en Palacio Nacional, informó que actualmente el número de camas ocupadas es de mil 914, mientras que en enero se alcanzaron siete mil 288.

"Éstos son los ingresos hospitalarios que, como ustedes pueden ver, siguen disminuyendo. La última (gráfica) es el número de personas que

lamentablemente pierden la vida por covid, y esta semana que pasó también es el número más bajo desde agosto, y estamos a niveles de principios de la pandemia, una reducción muy clara", dijo Sheinbaum.

La jefa de Gobierno también indicó que la positividad por covid-19 se mantiene a la baja.

"De 100 personas que se hacen la prueba de covid en la Ciudad de México, hoy estamos en 7.5 por ciento; es decir, 7.5 son positivas, el número más bajo desde el inicio de la pandemia", dijo.



REACTIVACIÓN ECONÓMICA Foto y texto: Efrén Arguillas

Santa Fe sigue sin oficinistas

A diferencia de lo que se vio el lunes en la zona de corporativos de Reforma y Polanco, en Santa Fe las oficinas siguen vacías o casi. De acuerdo con testimonios, el trabajo presencial suele ser de 9:00 a 15:00 horas y quienes acuden no lo hacen diario.

FRACCIONAMIENTO EN SANTA FE

Otra vez, riesgo en Vista del Campo

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

Material de la ladera de un talud donde fue construido el fraccionamiento Torre Vista del Campo se desprendió ayer, reportó la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC).

El fraccionamiento se ubica en Altavista esquina Avenida Tamaulipas, en la colonia Lomas de Santa Fe, en la alcaldía de Cuajimalpa.

Personal de la SGIRPC detectó una fractura en el zampado que ya tiene abundante vegetación.

Sin embargo, la dependencia determinó que, por el momento, no es necesaria una evacuación.

"Se recorrió la parte superior del talud, donde se



Foto: Especial

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil sobrevoló con un dron el fraccionamiento Torre Vista del Campo.

encuentra el fraccionamiento Torre Vista del Campo y se determinó que por el momento no es necesario evacuar el edificio. Se

mantiene monitoreo en la zona", informó.

La dependencia emitió recomendaciones para mitigar los riesgos, entre ellas



Larga historia

En 2017 hubo un deslave, pero diez años antes ya se reportaban riesgos.

retirar la vegetación, estabilizar el talud, colocar drenes y anclajes sobre toda la ladera, y reinstalar el zampado, es decir, la cubierta de concreto del talud.